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第１１回米軍経ヶ岬通信所の設置に係る安全・安心対策連絡会の概要 

 

〇開催日時 平成２９年２月２８日（火）１３３０～１５００ 

〇場  所 京丹後市役所峰山庁舎 ２階会議室 

〇出 席 者 【京都府】総務部副部長、丹後広域振興局長 

      【京都府警察本部】警備部理事官（警備第一課長代理） 

      【京丹後警察署】警備課長（京丹後警察署長代理） 

      【京丹後市】副市長 

      【地域住民代表】宇川連合区長会会長 

              京丹後市区長連絡協議会会長 

              京丹後市交通安全指導員会会長 

                         京丹後市女性連絡協議会代表 

              京丹後市女性連絡協議会副代表 

                         丹後町袖志区長 

              丹後町尾和区長 

              丹後町中浜区長 

              網野町島津連合区長 

      【米軍経ヶ岬通信所】経ヶ岬通信所司令官 

      【航空自衛隊経ヶ岬分屯基地】第３５警戒隊総務人事係長（第３５警戒隊長代理） 

      【近畿中部防衛局】企画部長、管理部長、京丹後現地連絡所長 

 

〇近畿中部防衛局からの説明 

Ⅰ 経ヶ岬通信所における状況等 

（１）工事等の状況 

（２）交通事故の状況 

Ⅱ 住民の安全・安心 

（１）交通安全に対する取組 

（２）交通誘導及び巡回警備 

（３）集団通勤 

（４）環境調査 

Ⅲ 日米交流及び地域振興策の状況 

（１）日米交流 

（２）生活・産業への影響に対する対策 

Ⅳ その他 

（１）航空自衛隊工事 

（２）経ヶ岬通信所に設置されたトイレについて 

 

○京丹後市からの説明 

 ・これまでの連絡会でご要望のあった公用車へのドライブレコーダーの設置について、平成２

９年度予算で合計６７台の公用車に設置する案を議会に提出しており、現在、ご審議いただい
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ている。内訳は、小学校のバス２７台、中学校のバス１８台、保育園のバス２０台、市バス２

台を計画しており、市内の子供たちの安全・安心確保を目的としている。 

 

○米軍経ヶ岬通信所司令官挨拶 

・ ２０１４年１０月の経ヶ岬通信所開設以来、多くの課題に直面してきたが、地域の安全を

確保し、地域の皆様との関係を向上するために取り組んできた。日米防衛という我々の任務

が適切に実行できるのは、この連絡会やご参加の皆様のような地域のリーダーの方々のおか

げである。 

・ 以前ご説明した、商用電力導入後のメンテナンスのための発電機稼働については、具体的

な稼働時間を示すことはできないが、なるべく月曜日から金曜日の日中に稼働させるよう努

めたい。また、この地域で停電等が発生し、商用電力の供給が停止された場合にも発電機を

使用しなければならないことをご理解いただきたい。 

・ 通信所への通勤路である国道１７８号線の道路情報板の英語表示に対応してくださった京

都府に感謝する。また、近畿中部防衛局と京丹後警察署が交通安全講習会のＤＶＤを提供し

て下さった。新たな交通事故防止への取組としてこのＤＶＤは、全ての軍人・請負会社社員

に到着次第渡し、出張者にも渡すこととした。また、来日後すぐに運転する人員を最小限に

するようにも努めている。 

さらに、安全面の達成状況をメンバーに周知するため、通信所の入り口付近に無事故の日

数を表示した掲示板を設置した。無事故の日数を知ることによって、安全な環境を築くため

の私たちの取組を誇りに思えるようになると考える。 

・ 私たちは、引き続き、地域の良きメンバーであることに努めていく。４月には、在日米陸

軍軍楽隊の演奏会を開催する予定であり、また、イースターエッグハントにも地域の皆様に

ぜひご参加いただきたいと考えている。私たちを歓迎し、迎え入れて下さる取組に感謝して

いる。 

 

〇出席者の意見等の概要 

（１）商用電力 

【意見要旨】 

・ 商用電力導入のためには通信所サイドにて受電設備の整備が必要だと思われるが、現在の

取組状況が分かれば教えていただきたい。                  （京都府） 

【回答要旨】 

 ・ ご指摘のとおり、商用電力導入のためには受電設備の整備が必要であると承知している。

現在、当局は、受電設備の整備を含めた進捗状況について米側に確認を続けているところで

あり、新たな情報があればこの連絡会でも報告してまいりたい。    （近畿中部防衛局） 

  

（２）交通安全対策 

【意見要旨】 

・ 米軍司令官より、交通安全対策に尽力されている旨のご説明があり、実際に交通事故もか

なり減っているように思う。しかし、国道１７８号線には漢字で書かれた道路標識や工事看
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板が非常に多く、米軍関係者が車を運転しながらそのような標識を瞬時に理解することは困

難だと危惧している。例えば、文字ではなく絵で表現された看板ならば理解の一助になり、

事故の減少にもつながるのではないか。米側は交通安全に向けて努力されているので、日本

側もそれに見合った努力をすべきである。               （地域住民代表） 

【回答要旨】 

・ ご意見の趣旨はよく理解できるが、国道や市道の管理者は京都府・京丹後市であり、看板

の設置は、道路管理者において検討されるものと考える。例えば、国は、京丹後市に対して

再編交付金を交付しているが、この交付金をどのような事業に活用するかは市の方でご検討

いただくものである。当局としては、航空自衛隊の工事や、今後行われる米軍の第Ⅱ期工事

に係る安全対策として、そのような対応が可能か検討してまいりたい。 

（近畿中部防衛局） 

【意見要旨】 

・ ドライブレコーダーの設置や道路情報板の英語表示などの取組に感謝する。この連絡会で

伝えた住民の意見が反映され、一つずつ、目に見える形で安全対策がなされていると感じて

いる。また、本日は交通安全対策について丁寧に説明していただいた。新しく赴任される職

員にどのような教育、注意喚起がなされているのか不安を感じていたが、近畿中部防衛局と

京丹後警察署が連携し、事故事例などを検証して独自のＤＶＤを作成され、米軍においても

活用されているとお聞きし安心した。 

その上で、交通安全講習会を受けていない者に対する交通安全対策について、実際に米軍

で行われている取組の状況をお聞かせいただきたい。交通安全マップやＤＶＤの活用によっ

て、座学部分はカバーされているところだが、日本の道路事情は特殊なので、急カーブや落

石注意の位置などを、添乗して案内することはできないか。任務を負って来日しているにも

かかわらず、慣れない場所で交通事故を起こしてしまうことは本人にとっても残念だろう。 

（地域住民代表） 

【回答要旨】 

・ 短期出張者全員に対して、空港から通信所までの運転を完全に禁じることは困難であるこ

とをご理解願いたい。しかし、提供して頂いたＤＶＤでは都会と京丹後の道路事情の違いも

解説されており、運転せざるを得ない者に対しては、これを事前に知ってもらい、注意喚起

できるようになった。                      （米軍経ヶ岬通信所） 

・ 米国において運転免許や国際運転免許を取得し、運転を許可されている米軍関係者に対し

て、運転を禁ずるよう制限をかけることは難しい。残念ながら交通事故が発生している現状

に鑑み、前回の連絡会でいただいたご意見を踏まえて、交通安全講習会を受けていない者が

地域の特殊な交通事情を理解できるＤＶＤを作成した。このような一つ一つの積み重ねが交

通事故防止に資するものと考えている。              （近畿中部防衛局） 

【意見要旨】 

 ・ 交通安全対策への警察の関わりを聞かせていただきたい。       （地域住民代表） 

【回答要旨】 

・ 京丹後警察署としては、交通安全講習会に際して、実際に警察官が各種講習を実施するな

ど協力をしている。また、交通安全教育ＤＶＤ作成にあたって近畿中部防衛局から依頼があ



4 

 

り、警察官が交通ルールの講義を実施した。今後も、交通安全講習会については、警察とし

ても協力していきたい。                       （京丹後警察署） 

【意見要旨】 

・ 冬季の交通安全対策について、京都府と京丹後市の具体的な取組状況を改めて聞かせてい

ただきたい。                            （地域住民代表） 

【回答要旨】 

・ 京都府としては、昨年の８月に米軍司令官から道路情報板の英語表示の要望があり、本格

的な降雪時期の前に実施できるよう取組を進めてきたところ、１月１２日に完了させること

ができた。加えて、昨年１２月の人身事故を踏まえて、改めて事故防止を徹底するよう申し

入れを行った。                              （京都府） 

・ 京丹後市においては、近畿中部防衛局で作成される交通安全マップの更新に際して、狭隘

な道路や急カーブ、積雪のために通行できない場所など、注意すべき道路情報を提供した。

また、本格的な降雪時期を前に、雪道での運転において注意すべき具体的な点を１９項目に

まとめ、米側に提供した。さらに、今月は大雪の情報もあったので、事前に米側に知らせ、

早めの対策を申し入れた。今後とも、この連絡会でのご意見を踏まえ、交通安全、交通事故

防止に資する対策に取り組んで行きたい。                 （京丹後市） 

【意見要旨】 

・ 前回の連絡会で、積雪のため通行禁止となる道路や落石注意箇所など、交通安全マップの

更新を依頼した。先般、更新されていることを確認したので感謝申し上げる。この交通安全

マップの更新は関係機関に開示されているのか。            （地域住民代表） 

【回答要旨】 

 ・ 交通安全マップについては、前回の連絡会でいただいたご意見を踏まえ、京都府や京丹後

市と相談しながら、積雪や落石に注意を要するため、米側に極力通行を避けてもらいたい危

険な道などを追加した更新版を作成し、京都府・京丹後市・京丹後警察署にも配布・共有し

た。また、更新した交通安全マップ１６０部を、昨年１２月１３日に開催された交通安全講

習会で米側に提供し、参加者に更新の内容を説明の上、車両の運転の前に、注意を要する箇

所や推奨ルートなどを再度確認するよう注意喚起した。講習会に参加していなかった米軍関

係者についても、その後、米軍内において、全員にしっかりと配布・周知されているものと

承知している。                          （近畿中部防衛局） 

【意見要旨】 

 ・ 交通環境整備事業に取り組んでいただいており、感謝する。他方、宇川地区の狭隘な道路

を工事車両が多数通行している。近畿中部防衛局で交通誘導員を配置していただき大変有難

いが、工事車両が通行する時のみ対応されているように見える。今年は、観光バスが増加す

ることが予想されるので、交通誘導員を常時配置していただけないか。また、工事中の場所

の中には、道路に溝蓋がないところがあるが、危険なので早急に対処していただきたい。 

（地域住民代表） 

【回答要旨】 

 ・ ご指摘の交通誘導員に関しては、航空自衛隊の工事に係る安全対策として、工事車両の通

行量が多い日に配置している。あくまでも航空自衛隊の工事に係る安全確保のための対応で
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あり、観光バス等のために配置することは困難であることをご理解願いたい。他方、京丹後

市に再編交付金を交付し、資料１０ページに一覧表を掲載しているとおり、様々な事業にご

活用いただいているところだが、どのような事業に活用するかは市の方でご検討いただくも

のである。                            （近畿中部防衛局） 

【意見要旨】 

 ・ 交通安全対策については、米側においても、無事故記録の掲示や交通安全教育ＤＶＤの活

用など、新たな対策に取り組んでおられると聞いたが、今後とも、一層の事故防止へ向けて

取組を続けていただきたい。                        （京都府） 

【回答要旨】 

 ・ 当局としても、現在の取組に満足することなく、更なる取組について検討してまいりたい。 

（近畿中部防衛局） 

 

（３）日米交流 

【意見要旨】 

 ・ 国際交流協会として、４月１５日にイースターエッグハントを開催する。子供中心のイベ

ントであり、子供が直接英語を学べる場として、母親世代から大変好評をいただいている。

引き続き積極的なご協力をお願いする。                （地域住民代表） 

【回答要旨】 

 ・ ご紹介いただいたイースターエッグハントについて、国際交流協会のご支援に感謝する。

昨年も非常に楽しいイベントであったので、米軍関係者一同、開催を楽しみにしている。今

年も多数の参加を期待している。                 （米軍経ヶ岬通信所） 

 

（４）安全・安心連絡会の広報 

 【意見要旨】 

・ 連絡会からの情報提供について、ここに参加していない一般の住民への周知を速やかに行

いたい。一部の新聞報道でトピックは扱われているが、会議概要の配付は約１か月後となっ

ている。安心・安全に関わるような、速やかに住民に届けなければならない情報については、

なるべく早く周知されるよう検討願いたい。              （地域住民代表） 

【回答要旨】 

・ 連絡会の資料については、速やかに当局ホームページに公開しているが、議事概要につい

ては、実際の質疑応答を文字に起こすなど、作成に時間を要することをご理解願いたい。し

かし、ご指摘の趣旨はよく理解できるので、可能な限り迅速に対応してまいりたい。 

他方で、当局の広報誌には経ヶ岬通信所に係る最新情報を掲載している。現在、袖志区、

尾和区、中浜区の全戸に配布しているところであり、今後は上宇川・下宇川の全区でも回覧

していただけるよう配布する。今、お手元に配付した広報誌２０１７年１・２月号の４～５

ページをご覧いただきたい。第１０回交通安全講習会の実施状況や、先ほどからご説明して

いるＤＶＤの提供、地域との交流状況を掲載しており、安全・安心連絡会とは別に、地域の

皆様へ安全・安心に係る情報を提供できるものと考えている。     （近畿中部防衛局） 

 

（以上） 


